

**SKRIPSI**  
**HUBUNGAN FAKTOR SOSIODEMOGRAFI DENGAN**  
**TINGKAT PENGETAHUAN DAN SIKAP SWAMEDIKASI**  
**PADA MASYARAKAT KELURAHAN PRENGGAN**  
**KOTAGEDE**

Yang diajukan oleh :

ASTI LAILA MUKARROMAH

15613151



Telah disetujui oleh:

Pembimbing Utama,

Pembimbing Pendamping,

Dian Medisa, S.Farm., Apt., M.P.H

Fithria Dyah Ayu S, S.Farm., M.Sc., Apt

**SKRIPSI**  
**HUBUNGAN FAKTOR SOSIODEMOGRAFI DENGAN**  
**TINGKAT PENGETAHUAN DAN SIKAP SWAMEDIKASI**  
**PADA MASYARAKAT KELURAHAN PRENGGAN**  
**KOTAGEDE**

Oleh :

**ASTI LAILA MUKARROMAH**

15613151

Telah lolos uji etik penelitian  
dan dipertahankan di hadapan Panitia Penguji Skripsi

Program Studi Farmasi Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam

Universitas Islam Indonesia




Tanggal : 28 Juni 2019

Ketua Penguji : Dian Medisa, S.Farm., Apt., M.P.H

Anggota Penguji : 1. Fithria Dyah Ayu S, S.Farm., M.Sc., Apt

2. Susi Ari Kristina, M.Kes., Ph.D., Apt

3. Yulianto, S.Farm., Apt., M.P.H

()  
()  
()

Mengetahui,

Dekan Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam

Universitas Islam Indonesia



Prof. Riyanto, S. Pd., M.Sc., Ph.D

## PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi yang saya tulis tidak terdapat karya yang pernah digunakan untuk mencapai gelar kesarjanaan di seluruh Perguruan Tinggi dan sepanjang pengetahuan saya, tidak terdapat pendapat atau karya yang telah diterbitkan oleh orang lain maupun instansi lain kecuali sudah dinyatakan secara tertulis diacu dalam naskah ini dan diterbitkan dalam daftar pustaka.

Yogyakarta, 09 Juli 2019

Penulis



Asti Laila Mukarromah

## KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb. 

*Alhamdulillah* rabbil'aalamiin, puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi yang berjudul **“HUBUNGAN FAKTOR SOSIODEMOGRAFI DENGAN TINGKAT PENGETAHUAN DAN SIKAP SWAMEDIKASI PADA MASYARAKAT KELURAHAN PRENGGAN KOTAGEDE”**. Skripsi ini disusun dalam rangka memenuhi salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Farmasi (S.Farm) Program Studi Farmasi Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Islam Indonesia. Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini tidak lepas dari beberapa pihak yang selalu memberikan bantuan dan masukan baik secara moril dan materiil. Untuk itu penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ibu Dian Medisa, S.Farm., M.P.H., Apt., dan Ibu Fithria Dyah Ayu Suryanegara, S.Farm., M. Sc., Apt., selaku dosen pembimbing atas bimbingan, arahan, dan nasihat yang beliau berikan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan;
2. Ibu Susi Ari Kristina, M.Kes., Ph.D., Apt dan Bapak Yulianto, S.Farm., Apt., M.P.H selaku dosen penguji yang telah memberikan saran dalam penyusunan skripsi ini;
3. Ibu Oktavia Indrati, S.Farm., M. Sc., Apt., selaku dosen pembimbing akademik yang telah membimbing sampai saat ini;

4. Seluruh masyarakat kelurahan Prenggan yang sudah membantu dan berpartisipasi dalam penelitian ini;
5. Kedua orangtua dan adik saya yang menjadi sumber motivasi terbesar sehingga skripsi ini dapat diselesaikan;
6. Semua teman-teman yang selalu memberikan dukungan dan doa hingga dapat menyelesaikan skripsi ini, serta semua pihak yang sudah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.

Semoga Allah SWT berkenan untuk membalas semua kebaikan semuanya.

Saya menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Semoga skripsi ini dapat membawa manfaat bagi kita semua, khususnya dalam perkembangan ilmu pengetahuan. *Aamiin ya robbal'alamiin.*

Yogyakarta, 9 Juli 2019

Penulis



Asti Laila Mukarromah

*Bismillahirrahmanirrahiim...*

*Alhamduliilahi rabbil 'alamin...*

*Karya ini saya persembahkan kepada Allah SWT sebagai satu-satunya kekasih yang hanya kepada Nya segala sesuatu layak dipersembahkan.*

*Dengan rasa syukur, saya dedikasikan karya ini untuk Kedua orangtua saya (Asnawi dan Mahyati), serta adik saya (Achmad Iyaban Wadzihaban Addauli) yang selalu mendoakan dan merestui setiap langkah saya.*

*Teruntuk keluarga kedua saya, (keluarga Achmad Fauzi) yang selalu mendukung dan memberikan motivasi sehingga sampai pada tahap ini.*

*Terimakasih kepada teman-teman Farmasi UII angkatan 2015 yang sudah memberikan banyak pelajaran untuk kehidupan. Terutama kepada sahabat-sahabat saya, Zahro, Aldia Adnan, Erga dan Prima yang sudah menerima dan selalu menguatkan saya.*

*Tidak lupa saya ucapkan terimakasih kepada almamater tercinta, keluarga besar Universitas Islam Indonesia yang tak kenal lelah berjuang menghasilkan generasi penerus bangsa yang Rahmatan lil alamin.*

*“Dari setiap perjalanan, kita diberi ruang untuk selalu mengerti keadaan.*

*Dari setiap perjalanan, kita selalu harus tenang untuk sebuah keikhlasan.*

*Berjalanlah walau gejolak selalu meronta dalam DOA”.*

*“Kesehatan bukanlah segala-galanya, tapi tanpa kesehatan segala-galanya tidak akan pernah berarti”.*